

40 e anniversaire du jumelage avec Lorch

23/05/2017 05:36



Marie-Claire Moreau, l'actuelle présidente du comité de jumelage et Jean-Marie Guérin, un des deux pionniers de la belle aventure.

Jeudi 25 mai se déroulera à La Hune, la cérémonie officielle du 40^e anniversaire du jumelage tripartite Lorch-Saint-Benoît-Ligugé. La soirée animée par les Compagnons de la Claire Fontaine sera l'occasion de rappeler les liens étroits qui unissent depuis quatre décennies les trois cités. Pour l'occasion la ville aux « Quatre fleurs » sera pavoisée de kakémonos aux couleurs de la ville jumelle et le hall de La Hune accueillera l'exposition « Quarante ans de jumelage » réalisée par Jean-Marie Guérin.

Arrivée mercredi en soirée, la délégation d'outre-Rhin forte d'une quarantaine de personnes, conduite par le bourgmestre de Lorch, Jürgen Helbing, le président du comité de jumelage Matthias Zell et l'ancien bourgmestre Gunter Retzmann, sera accueillie jeudi matin à l'abbaye de Ligugé pour l'office suivi d'une visite de l'ensemble abbatial.

Vendredi, la délégation visitera la cathédrale Saint-Pierre de Poitiers avec son incomparable ensemble pictural du XIII^e siècle récemment mis au jour et le baptistère Saint-Jean. A 17 h, les deux maires, Dominique Clément et Joëlle Peltier, tiendront en présence de la délégation allemande un conseil municipal extraordinaire à la mairie de Saint-Benoît avant une soirée festive au domaine de Givray. La journée de samedi débutera par une visite de Saintes (basilique Sainte-Eutrope, arènes romaines) avant une croisière sur la Charente et la visite des Lapidiales de Port d'Envaux, un espace d'art évolutif dédié à la sculpture. Dimanche matin, la délégation allemande reprendra la route de la cité rhénane.

en savoir plus

Le 12 juin 1976 à Lorch et le 29 mars 1977 à Saint-Benoît et Ligugé, était signée par André Coquema, Maurice Girault et Wolfgang Muno, bourgmestre de Lorch, la charte instituant le comité de jumelage allemand liant ces trois communes. Avant ce mariage officiel, les « fiançailles » avaient débuté dès le 1^{er} juillet 1972, époque à laquelle Jean-Claude Moreau et Jean-Marie Guérin avaient posé les prémices d'une relation d'amitié forte avec Lorch. Quarante ans plus tard, quinze président-e-s se sont succédé à la tête des comités français et allemand aujourd'hui menés par Matthias Zell (Lorch) et Marie-Claire Moreau (Saint-Benoît-Ligugé). Depuis 1977, des échanges réguliers entre les trois cités sont organisés.

40 ans d'amitié avec Lorch et Ligugé

30/05/2017 05:35



Les présidents du jumelage et les élus des trois communes ont respectivement pris la parole.

Depuis mercredi dernier, 46 lorchois sont en terres sancto-bénédictines et ligugéennes pour célébrer les 40 ans du jumelage allemand. Déjà fêté l'été passé outre-Rhin, cet anniversaire est à son tour honoré dans l'hexagone sous le haut patronnage du comité français piloté par Marie-Claire Moreau. Jeudi soir, à l'heure de la cérémonie officielle tenue à la Hune, la présidente n'a pas caché son émotion, rappelant l'historique et les personnes à l'origine du jumelage (voir notre édition du 23 mai). « *40 ans, c'est l'âge de l'expérience, mais c'est aussi l'âge de l'audace* », s'est exprimé Dominique Clément, maire de Saint-Benoît, délivrant au passage un message pro-européen. Joëlle Peltier, maire de Ligugé, a discoursé dans les deux langues, citant Robert Schuman et louant les comités du jumelage « *qui font que nos cultures s'enrichissent mutuellement* ». Matthias Zell, président du comité allemand, a rappelé l'importance de l'amitié franco-allemande. Jürgen Helbing, l'actuel bourgmestre de Lorch, s'est quant à lui félicité de l'élection d'Emmanuel Macron « *qui fait du bien à l'Europe* ». S'en sont suivis le traditionnel échange de cadeaux et le buffet animé par les Compagnons de la Claire Fontaine. Pour la délégation rhénane, les festivités se sont poursuivies tout le week-end à Ligugé, Saint-Benoît et en Charente avant de reprendre la route dimanche matin.

Corr. Stéphane Terny









